

# かけはし

学校と家庭とを結ぶ学年通信

明石市立江井島中学校 第2学年

～ 合言葉は「みんなでみんなを！」～

2020年6月22日NO. 16

## 進路学習スタート！

学校が全面再開されてから、3週間がたちました。学校では授業や部活動がほぼ軌道に乗り、教室や各所から元気な声が聞こえてきます。世間でも自粛が解除され街全体に活気が戻ってきています。コロナが「終息」されたわけではありませんが、「収束」にむけての努力が実を結んでいる結果でしょう。

一方で「学校生活」になれてきた分「だれてきた」ように感じる人も見られます。今一度、クラスにおける自分の役割や校内でのマナー、そして何より「学習に対する準備」を43回生の1人ひとりがしっかり実行してほしいと思います。先生やリーダーにおしりを叩かれなくても、自分自身でしっかり考え、正しい判断をし、行動していきましょう。

さて、1年生の3学期に実施した「PASカード」を覚えていますか？3、4、5月と臨時休校が続き、そのままになっていた『進路学習』を明日から行います。6月の「トライやる」が延期されたり夏の総合体育大会がなくなるなど、目標が見つからず、ただなんとなく過ごしてしまっている人も、進路について具体的なことを知ることによって、ぼんやりとした日々、「はり」が生まれてくるかもしれません。

進路は最終的には自分で決定していきます。とはいえ、これまでみんなが経てきたわずかな人生経験の中で、自分の適切な進路を決定していくのは大変なことです。たくさんの人のアドバイスに耳を傾けることも必要です。特にみんなのことを一番よく見てくれているお父さん、お母さんと、これからの時間でたくさん話をしましょう。

### 進路決定に向けて

将来の夢・希望

「〇〇になりたいな」

自分の将来像を見すえて、なりたい職業を考える。  
少なくとも、高校進学か就職かは決めておこう。  
(残念ながら中学卒業の求人は明石市全体で若干名です。)

自分を知る

PASカードを使い、自分の興味・適性・能力を再発見する。  
自己分析をしたり、他人の意見も参考にしていこう。

進路先の情報

「そのためにどうすればよいのかな。」

上級学校や職業に関する情報を理解していきます

希望の再検討

2年生ではまだ進路の目標が決まっていない人が多いと思いますが、いざという時のために「力(学力+人間力)」をつけておきましょう。

希望実現の努力

「希望が実現できるように頑張ろう。」  
将来、自分の希望が実現できるように最大限の努力をしよう。

**2年生3学期**には「進路希望調査」をとります。この時期に決定するということではなく、少しずつ目標を明確にしていくための第1段階です。

希望進路選択

**3年生2学期末の三者懇談で決定！**

これまでの努力の結果から、進路を具体的に決める  
本人と保護者で慎重に決めます。(教師はアドバイザー)

希望進路開拓の試練

「やるっきゃない」。試練に挑戦！  
1月高専推薦入試を皮切りに  
2月私立高校試験。公立推薦入試。  
3月公立一般入試が続きます。



進路先の決定

合格発表！手続きまでぬかりなく！

**「後悔先に立たず！」今の危機感を大事にしよう！** (数学実力テスト後反省文から)

★ぼくは今まで勉強しても意味はないと思っていてテスト勉強とかも一度もやっていませんでした。ぼくは勉強が嫌いだから、たいてい意味もなさそうなことに時間と労力を使いたくなかったからです。でも今回休校期間中全然勉強しなかったらすごく悪い点になり、勉強に意味があると分かりました。危機感を覚えました。このテストのおかげでテスト勉強のことに気づいてよかったです。これからはテスト勉強をしたいと思います。

★私自身勉強が苦手で、死ぬほど焦ったりとか、そういう気持ちがありませんでした。でも、高校に行くためには、今焦って危機感を持つことが大事と聞き、やっと自分がどんなひどい点数か知ったので、今まで丸写しで書いていたリピートや章末問題をもう1回自分の力でやってみようと思いました。好きな教科でも、勉強を家でしないのでできるだけしっかり自分の力でしたいと思います。頑張ります。